

A continuación, hicieron uso de la palabra los señores Besteiro; Cook, en representación de los socialistas ingleses, quien habló su propio idioma; Lengua, representante de los socialistas franceses; Saborit y Largo Caballero.

Hizo el resumen de todos los discursos don Julián Besteiro.

Desde las ocho de la mañana hasta las siete de la tarde hubo un desfile incesante de personas ante el artístico mausoleo, al que han sido trasladados los restos del insigne socialista Pablo Iglesias.

Enviadas por la Unión General de Trabajadores de Murcia y la Agrupación Ferroviaria, y partido socialista, figuraban en la comitiva preciosas canastillas de flores. Se calcula en más de cincuenta mil el número de las personas que desfilaron por el mausoleo de Pablo Iglesias.

Horrible catástrofe en una mina de Castro Urdiales

En una mina de carbón se produce un desprendimiento por el que quedan sepultados cuarenta obreros

Van extraídos hasta, ahora dos, uno de ellos muerto y el otro herido grave.—Las primeras noticias

SANTANDER.—En las primeras horas de la tarde, comenzó a circular en esta capital el rumor de que en unas minas de Castro Urdiales, propiedad de los Altos Hornos, había ocurrido un desprendimiento de tierras que ya, al parecer, venía observándose desde hacía dos días.

Se confirma la noticia

SANTANDER.—Informes fidedignos que iban llegando de la mencionada ciudad aseguraban que en el hundimiento de tierras de las minas de carbón habían quedado sepultados más de cuarenta obreros.

A las nueve de la mañana, al entrar en las minas pudieron observar la descomposición de algunos bloques y la caída de numerosas piedras y tierra en diversos puntos de las entradas. En vista de la inseguridad que ofrecían las galerías, el jefe de las brigadas ordenó la salida de todos los obreros y la suspensión del trabajo. Como a primera hora de la tarde no hubiese avanzado el derrumbamiento de tierras, decidieron entrar nuevamente al trabajo, notándose a poco que iban cayendo bloques mayores de mineral envueltos en piedras y tierra hasta que por fin vino el derrumbamiento de una gran cantidad de grava. Los que se encontraban en las

galerías superiores pudieron ganar pronto la salida atropelladamente, resultando por esto algunos heridos, si bien de poca importancia. Los obreros que habían descendido a las galerías inferiores, pocos en número, quedaron sepultados en las mismas. También quedó en ellas un pequeño tren minero que acababa de penetrar para recoger las primeras cantidades de mineral y que no pudo salir a consecuencia de haberse taponado la boca de entrada.

Los primeros auxilios

SANTANDER.—Inmediatamente de tenerse noticia de la catástrofe en el resto de las brigadas de trabajadores de las minas, éstos se dedicaron por entero a la labor de desescombros, intentando auxiliar a sus compañeros, pero estos trabajos tuvieron que ser suspendidos en vista de la inutilidad de los esfuerzos que tropezaban con la carencia de material de salvamento.

Desde el Gobierno civil se dieron las oportunas órdenes para que la brigada de bomberos de Santander, acudiera rápidamente al lugar de la catástrofe para llevar a cabo con la mayor intensidad los trabajos de salvamento.

Hasta la última hora de la tarde únicamente han podido ser extraídos dos obreros, uno de los cuales había muerto a consecuencia del desprendimiento y el otro se halla en estado gravísimo. Este último ha sido trasladado al Hospital de Santander en una ambulancia sanitaria.

A las diez de la noche continúan trabajando activamente las distintas brigadas llegadas a Castro Urdiales con el fin de procurar la extracción de los demás obreros sepultados.

Una conferencia de Miguel Maura

ZAMORA.—En el Ateneo de esta capital ha dado su anunciada conferencia don Miguel Maura. En ella ha condenado el mesianismo y cree que hay que ir, ante todo, a exigir las responsabilidades políticas y administrativas por la situación y advenimiento de la Dictadura, sin tener contemplaciones de ninguna clase.

Sánchez Guerra en San Sebastián

SAN SEBASTIAN.—Esta mañana han circulado rumores de que se encontraba enfermo en esta capital el señor Sánchez Guerra.

Han quedado rotundamente desmentidos, puesto que al medio día almorzó en casa de los señores Prado y Vega de Seoane y que el viernes se propone regresar a Madrid.